
● Quien resulte de la 
elección, cubrirá un 
interinato de nueve meses

● Magistrados que 
busquen interinato se 
postularán en plena sesión

● Temen que exista 
tolerancia del gobierno 
estatal al cacicazgo

● La ausencia genera 
desconfianza entre los 
manifestantes
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Estado de México

● Identifican a 
cuatro familiares
en la pasada
administración

● Uno de los
documentos  
es por casi
$2 millones

● Responde el
exalcalde que
no hay ningún
pago fuera de ley

● Asegura que
son sindicalizados
y que no han sido
liquidados

Hay recibos a nombre de la mamá de Fernando Vilchis
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● Asegura Claudia 
Sheinbaum que la medida 
es una revisión temporal

● Justin Trudeau anuncia 
su renuncia como primer 
ministro de Canadá

REDACCIÓN / P. 2

GERARDO CARMONA/ P. 5

GERARDO GARCÍA / P. 2

Nueva Mexicana, 
viejos problemas: 
cancela 8 rutas

Elección del Poder 
Judicial avanza sin 
registros previos

De Interés          
    General

Dejan plantados  
a inconformes  
de Luvianos

Investigan en Ecatepec
finiquitos y nepotismo

▲ La presidenta municipal de Ecatepec, Azucena Cisneros 
Coss, informó que se investiga la presunta asignación de 
finiquitos millonarios a familiares del exalcalde y ahora 
diputado federal Fernando Vilchis Contreras, que suman 
casi 5 millones de pesos en total. El exedil respondió, 
mediante una tarjeta informativa, que los documentos a los 
que se refiere la alcaldesa no son válidos porque carecen 

de los sellos de la Tesorería municipal, aunque sí cuentan 
con los de la Dirección de Administración, la Coordinación 
Administrativa y la Subdirección de Recursos Humanos. En 
su versión, el ahora legislador por el PT aseguró que las 
personas señaladas son trabajadores sindicalizados del 
ayuntamiento, pero no desmintió tener algún parentesco con 
ellos. Fotos Miriam Vidal



ALEJANDRA REYES

El presidente municipal de Nau-
calpan, Isaac Montoya, destacó 
que de las 357 patrullas del mu-
nicipio, más de 50% no sirven, 
debido a las malas condiciones 
mecánicas o porque se encuentran  
abandonadas en las bodegas.

Informó que se cuenta con 475 
patrullas, de las cuales 117 son 
arrendadas y 357 son propiedad 
del municipio, de éstas las últimas, 
la mitad no funciona por malas 
condiciones mecánicas o porque 
están en bodegas. 

Además, acusó que de mil 949 
policías de la corporación se ha re-
gistrado un ausentismo  entre 10 y 
20%, pues se revisa si son “piratas 
o aviadores”, destacó Montoya.

El alcalde, acompañado por el 
Comisario de Seguridad de Nau-
calpan, Daniel Vargas Castañeda y 
de la Tesorera, Claudia Oyoque, así 
como el director del Organismo 
del Agua, Ricardo Gudiño, enfati-
zó que iniciará un proceso de dig-
nificación de la policía municipal. 

Por otra parte, respecto a las 
extorsiones y abusos de autoridad  
señaló que el municipio avanzará 
con más controles, mayor capaci-
dad y entrenamiento de los ele-
mentos policiacos.

Mencionó que la policía de 
Naucalpan tiene un alto índice de 
corrupción y que por esta razón 
comenzarán  a revisar el ausentis-
mo y otros vicios que no se pueden 
detallar por motivos de seguridad.

Dijo que en los primeros cinco 
días de la nueva administración, 
se detectó la ausencia de 65 armas 
policiales. Se hará una investiga-
ción inmediata para determinar su 
destino, ya sea que se encuentren 
en alguna carpeta de investigación 
o hayan sido extraviadas. Se pre-
sentarán denuncias penales si es 
necesario.

Montoya anunció que en dos 
semanas se implementará una 
nueva estrategia de seguridad pa-
ra garantizar la paz y tranquilidad 
en Naucalpan y comentó que no 
se están aplicando infracciones 
de tránsito, pues buscarán un 
esquema diferente para evitar la 
corrupción.

Destacó que se hará una rees-
tructuración total de la policía, de 
las diferentes zonas.
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Publicación diaria, 
7 de enero 2025 Nueva Mexicana, viejos problemas: 

cancela ocho de 18 rutas de vuelo

NO LLEGARON LOS MEDIADORES DEL GEM

Falta de diálogo 
aumenta molestia 
en luvianenses
Los inconformes creen que el 
gobierno estatal solapa el cacicazgo 
de la familia del alcalde y que por 
eso no enviaron a los mediadores

En Naucalpan, 50% de las 
patrullas no funcionan

 El alcalde Isaac Montoya, en 
compañía de los funcionarios 
de seguridad del ayuntamiento, 
destacó que 117 de las patrullas 
son arrendadas.  Foto Alejandra 
Reyes

REDACCIÓN

Tras la cancelación de ocho de las 
18 rutas de la aerolínea Mexicana 
de Aviación, la presidenta Claudia 
Sheinbaum aseguró que la medida 
es una revisión de su operación y 
que en los próximos días se reuni-
rán para presentar su plan de 2025.

“Están haciendo una revisión. 
Algunos de los aviones, además, 
son rentados, entonces tienen que 
renovar esa renta. Van a llegar nue-
vos aviones y se está haciendo una 
revisión como en cualquier empre-
sa, cuáles son las rutas que tuvieron 
más pasajeros, cuáles son las rutas 
que tuvieron menos”, expuso la 
mandataria esta mañana durante 
su conferencia.

Sheinbaum señaló, que se reuni-
rá con Mexicana de Aviación para 
que presente el plan maestro para 
este año que recién inicia.

Sin embargo, insistió en que va 
a seguir siendo “la empresa del 
pueblo de México”.

Mexicana de Aviación anunció 
la cancelación de las rutas desde el 
Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles de Acapulco, Campeche, 
Ixtapa, Nuevo Laredo, Puerto Va-
llarta, Uruapan y Villahermosa.

Mexicana sólo cuenta con tres 
aeronaves propias y un par más son 
rentadas a TAR, una empresa con 
base en Querétaro que le brinda 
arrendamiento húmedo. Esta pe-
queña flota permite a la empresa 
realizar solo 19 operaciones al día, 
de acuerdo con datos oficiales.

Mexicana acordó la compra de 
20 aviones E195-E2 de la fabri-
cante brasileña Embraer, y cinco 
de ellos serán entregados en este 
2025. La adquisición de las aero-
naves costará alrededor de 20 mil 
millones de pesos, cifra que no to-
ma en cuenta los costos operativos 
relacionados con el funcionamiento 
de la aerolínea.

Las rutas estarán suspendidas 
hasta nuevo aviso, por lo que los 
pasajeros deberán esperar a las 
indicaciones de la línea aérea.

 
Trudeau anuncia su dimisión

Justin Trudeau anunció este lunes 
su renuncia al cargo de primer mi-
nistro de Canadá, un puesto que 
ocupa desde 2015 y que dejará 

apenas su Partido Liberal escoja a 
un nuevo líder.

“Voy a renunciar como líder del 
partido y como primer ministro”, 
dijo Trudeau a los periodistas en 
Ottawa, tras semanas de presiones.

Trudeau deja la dirección del 
Partido Liberal, que ocupó desde 
hace 11 años, ante la cada vez ma-
yor falta de confianza en las filas de 
la formación y la previsible derrota 
en las elecciones previstas para oc-
tubre, según las encuestas.

“Tengo la intención de dimitir co-
mo líder del partido, como primer 
ministro, después de que el partido 
elija a su próximo líder”, dijo 

Trudeau anunció su decisión ape-
nas unos días antes de la reunión 
prevista esta semana del Ejecutivo 
nacional del Partido Liberal.

GERARDO GARCÍA 

Los vecinos inconformes en Lu-
vianos, quienes se manifiestan 
en contra de la administración 
de  Edder Jesús Jaimes Garduño, 
expresaron más enojo al consi-
derar que han sido ignorados y 
plantados por autoridades esta-
tales para mediar en el conflicto, 
que ya cumple una semana. 

Estes lunes los manifestantes 
tenían conocimiento de que fun-
cionarios estatales llegarían a la 
demarcación, pero no fue así. 

Desde las afueras del Palacio 
Municipal, los inconformes, se 
reagrupan con la intención de 
aumentar la presencia de ciuda-
danos en los próximos dos días, 
que hasta el pasado fin de semana 
se ha mantenido en 200. 

Acusaron que el gobierno es-
tatal incumplió la promesa de 
atender el problema y con ello, 
asumen que buscan tolerar a Jai-
mes Garduño y su familia, lo que 
ha provocado que los inconformes 
se hayan molestado, aún más

“Nos vamos a ver obligados a 
tomar otra medida, porque no nos 
deja otra salida. El pueblo se está 
uniendo, ellos pensaban que el pue-
blo no estaba presente, pero lo que 
hicimos es traer poca gente, y si no 

hay respuesta, el martes o miérco-
les vamos a traer más gente”, afir-
mó Paulino Mondragón, integrante 
del movimiento de vecinos incon-
formes en la demarcación.

Los manifestantes tomaron la 
presidencia municipal el pasado 
1  de enero, en la renovación de 
los ayuntamientos. En la primera 
semana de plantón se dividieron 
en grupos para  montar guardias 
en las noches, pues afirmaron que 
han sido provocados y amenaza-
dos de un desalojo violento. 

Las personas han dormido en 
el piso, en su mayoría son adultos 
mayores y mujeres, puesto que 
gran parte de la población joven 
de la demarcación emigra hacia 
Estados Unidos.

Para aprovechar el tiempo, sin 
descuidar el plantón que mantie-
nen frente al Palacio Municipal 
y que han cerrado con cadenas, 
realizaron cuadrillas durante la 
noche para  limpiar el centro de la 
demarcación.

El presidente municipal, Eder 
de Jesús Jaimes Garduño, hijo de 
dos anteriores alcaldes de la cir-
cunscripción, es acusado por los 
vecinos, quienes afirman que su 
padre ha provocado a los manifes-
tantes al intentar entrar a las ins-
talaciones del palacio municipal, 
de manera arbtraria.
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EDUARDO BLANCO

E
L PRÓXIMO 20 de enero, 
el presidente electo Donald 
Trump inicia su segundo 
mandato al frente de 
los Estados Unidos de 

América, hazaña que muchos creían 
imposible. Lo logró con una serie de 
promesas muy claras para “volver a 
hacer América grande”. Entre ellas, 
destacan las anunciadas sobre cobrar 
a México y Canadá hasta 25% en 
aranceles, pese a que somos socios 
comerciales en el Tratado Trilateral 
de Libre Comercio, que tenemos 
desde 1994 con sus revisiones y 
actualizaciones respectivas. 

TRUMP HA DECLARADO que emitirá 
órdenes presidenciales para catalogar 
a los cárteles de la droga como terro-
ristas, lo que, en la legislación estadou-
nidense, los coloca en un estatus muy 
específico, al nivel de Al Qaeda, ISIS (Is-
lamic State of Iraq and Syria), Hezbolá, 
entre otros, y con las consecuencias de 
políticas internacionales muy comple-
jas que se pueden tornar para México.

PERO SIN LUGAR a duda, el tema más 
sensible para México, es la migración, 
no solo de mexicanos que quieren llegar 
a los Estados Unidos, sino los miles de 
venezolanos, centroamericanos, haitia-
nos, etcétera, que se están quedando 
varados en la frontera Norte y Sur de 
México.

EN NUESTRO PAÍS, los gobiernos de 
los estados fronterizos como Chihuahua, 
Coahuila y Baja California, Tamaulipas 
y Nuevo León, junto con organizaciones 
civiles y religiosas, han iniciado medidas 
para recibir la oleada migratoria que se 
prevé a partir del 20 de enero.

HAY QUE RECORDAR que, desde su 
campaña, marcada por un tono antiinmi-
grante, el entonces candidato republicano 
Trump prometió llevar a cabo la mayor ex-
pulsión de migrantes ilegales de Estados 
Unidos, cuyo número asciende aproxima-
damente a 11 millones de personas.

SOBRE EL TEMA, hace unos días, la 
presidenta Claudia Sheinbaum reiteró que 
tiene un plan para la protección de con-
nacionales que sean retornados al país, de 
concretarse el amago de Trump.

EN TAMAULIPAS, EL Gobernador 
Américo Villarreal Anaya, de extracción 
morenista, ha señalado que ya existen 
acuerdos para los sitios que se emplearán 

como albergues, en Ciudad Victoria 
se habilitaron las instalaciones del 
Centro de Atención y Protección a 
Niños, Niñas y Adolescentes, con la 
capacidad de 125 personas, que pue-
den ampliarse a 200.

POR SU PARTE, los líderes de organi-
zaciones no gubernamentales expre-
saron su temor de un colapso en los 
albergues, así como un incremento en 
el número de secuestros de migrantes 
por parte del crimen organizado.

LO CIERTO ES que los anuncios del 
presidente Trump muy pronto se ma-
terializarán, y sin duda la migración se 
transformará en un gran tema de “ayu-
da humanitaria” para todos esos miles 
de personas que están literalmente 
“estacionados”, revisando la posibili-
dad de una “visa migratoria” en el país 
de norte, que por que hemos visto en 
los Gobiernos Republicanos, se suma 
al discurso de “no más inmigrantes en 
los EE. UU.”
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ANÁLISIS EN BLANCO Y NEGRO

México se prepara para la era Trump

GERARDO CARMONA

Este martes, el Poder Judicial del 
Estado de México elegirá al suce-
sor de Ricardo Sodi Cuellar como 
presidente del Tribunal Superior 
de Justicia de la entidad (TSJEM), 
por lo menos durante un periodo de 
transición de nueve meses.

Los 57 magistrados integran-
tes del TSJEM se reunirán en el 
Palacio Judicial, en Toluca, para 
realizar una sesión extraordinaria 
y solemne, todo a puerta cerrada, 
en la que elegirán al titular de la 
presidencia interina, quien per-
manecerá en el cargo hasta que 
se tome protesta quien obtenga el 
mayor número de votos en la elec-
ción extraordinaria del próximo 
primero de junio, según lo marca 
el artículo quinto transitorio de 
esta reforma constitucional.

No hubo registros previos de as-
pirantes, quienes pretenden el car-
go lo darán a conocer en la sesión 
y ahí mismo, los magistrados emi-
tirán su voto, que depositarán en 
una urna, para después contarlos 
y saber quién obtuvo más sufragios. 

Entre los magistrados más nom-
brados para encabezar la presiden-
cia interina se encuentran María 
Alejandra Almazán Barrera, Fer-
nando Díaz Juárez y Héctor Mace-
do García, la primera es integrante 
de la Primera Sala Colegiada Civil 
de Tlalnepantla; el segundo, magis-
trado del Primer Tribunal de Alza-
da en Materia Penal, en Toluca; y 

el tercero, es integrante de la Sala 
Colegiada Civil de Texcoco.

Según la reforma constitucional 
en la materia, quien sea elegido 
como presidente de transición no 
podrá participar en las elecciones 
extraordinarias de este año para 
elegir jueces y magistrados esta-
tales. En caso de que por alguna 
razón esta presidencia deba ser 
sustituida por enfermedad, renun-
cia, fallecimiento o licencia, será la 
Legislatura la que nombre, a pro-
puesta de la Junta de Coordinación 
Política, al sustituto.

Se espera que la sesión extraor-
dinaria dure cerca de dos horas si 
no hay contratiempos, y al finalizar 
se sabrá quién ocupará este cargo 
durante los próximos nueve meses. 

En tanto, se prevé que el presidente 
saliente, Ricardo Sodi, participe en 
la elección de este año por uno de 
los espacios en la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), don-
de se deben elegir cinco ministras y 
cuatro ministros, un total de nueve.

Cabe recordar que el Consejo de 
la Judicatura del Estado de Méxi-
co, el cual también presidía Sodi 
Cuellar, desapareció y en su lugar 
se instalará un Tribunal de Disci-
plina Judicial, cuyos integrantes 
también serán votados este próxi-
mo primero de junio.

SUCESOR DE SODI CUELLAR ENCABEZARÁ NUEVE MESES EL PJ

Sin aspirantes, llega
elección en TSJEM
En una sesión a puerta cerrada, los integrantes de 
la máxima magistratura estatal llevarán a cabo la 
votación; en junio se hará el proceso definitivo

GERARDO GARCÍA 

La Diputación Permanente del 
Congreso local emitió la aproba-
ción de la minuta de la reforma 
judicial, con lo que el Ejecutivo 
estará en condiciones para publi-
carla y que entre en vigor, para dar 
paso a que el Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ) elija una presiden-
cia interina el 7 de enero.

Este lunes, se llevó a cabo la se-
sión para tratar dicho asunto que 
fue aprobado el 10 de diciembre 
del 2024, por mayoría calificada. 

La diputada presidenta de la Di-
putación Permanente, Alejandra 
Figueroa Adame, decretó la apro-
bación de la minuta de la reforma 
judicial, misma que fue sometida 
a votación por 103 de los 125 Ca-
bildos municipales; de ellos 100 
la avalaron y tres la rechazaron. 

El contenido de la reforma judi-
cial establece que una vez publica-
da y que entre en vigor, se tendrán 
170 días para su aplicación. 

Además, que durante enero se 
trabaje y apruebe las leyes secun-
darias en materia electoral para 
iniciar el proceso judicial la pri-
mera semana de febrero. 

Asimismo, ahora están en con-
diciones los 57 magistrados del 

Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ), para que este 7 de enero 
lleven a cabo el proceso de elec-
ción ungir entre ellos al presiden-
te interino por un periodo de ocho 
meses. 

Lo anterior, luego de que con-
cluya el encargo de cinco años el 
magistrado Ricardo Sodi Cuellar y 
que el 1 de junio, además de elegir-
se mediante sufragio 30 magistra-
turas y 115 jueces, se hará para la 
presidencia con un período de dos 
años, para renovarse nuevamente 
en 2027, por el mismo tiempo.

En las últimas horas, han co-
menzado a filtrarse los posibles 
nombres de los magistrados que 
podrían buscar la presidencia 
temporal, entre los que resalta 
Fernando Díaz Juárez y Alejandra 
Almazán Barrera. 

El cargo cobra relevancia, por-
que será quien implemente la re-
forma judicial, aunque la Legisla-
tura local tendrá la atribución de 
removerlo de incumplir con ello o 
por otros supuestos.

Aprueba y turna 
Legislativo minuta 
de la ley judicial 

 La elección del presidente del 
PJEM se hará bajo un esquema 
de voto simple. Foto Especial

 La Diputación Permanente 
avaló la minuta de la reforma 
judicial, que deberá entrar en 
vigor a partir de 170 días de su 
publicación Foto Emilio Varela



AURA MORENO 

En los primeros cinco días del año, 
el Ayuntamiento de Toluca recau-
dó 30 millones de pesos por cobro 
de agua y 22 millones de pesos de 
predial; por ello, ante la colabora-
ción ciudadana, el excedente que 
se logre en los impuestos se usará 
en obras públicas, aseguró el al-
calde de la capital mexiquense, 
Ricardo Moreno. 

Añadió que proyectan una 
inversión de casi 600 millones 

de pesos en obras, lo que podría 
aumentar si la participación ciu-
dadana continúa, por lo que instó 
a los toluqueños a contribuir con 
su pago y aprovechar los descuen- 
tos vigentes. 

El presidente municipal infor-
mó que reducirá su sueldo tal co-
mo lo había prometido. 

“En unos días más, antes de que 
llegue la primera quincena, infor-
maré de cuánto se disminuyó mi 
salario que era un compromiso 
personal. No usaré vehículos ni 
teléfonos del ayuntamiento, no 

habrá gastos de representación”, 
reiteró el funcionario.

Además, dijo que disminuirán 
el capítulo 1000 “Sueldos y Sala-
rios”, en particular a los trabaja-
dores de confianza.

El alcalde señaló que a través 
de estas estrategias esperan pres-
cindir de la deuda pública y dejar-
la como último recurso.

Afirmó que las próximas con-
trataciones deberán costar menos 
que en las administraciones pasa-
das, además de que verificarán 
cuáles son las obras, bienes y ser-
vicios que sí se adquirieron para 
establecer compromisos de pago.

Compartió que durante las pri-
meras 96 horas de trabajo han 
atendido el alumbrado, jardine-
ría, bacheo y recolección de basu-
ra en 87 colonias, lo que benefició 

a 300 mil vecinos en puntos como 
Filiberto Nava, Lombardo Tole-
dano, Isabel la Católica, Sauces, 
el bajo puente por el Aeropuerto, 
entre otros.

Respecto a la deuda a extra-
bajadores, precisó que hay un 
contingente laboral de casi 600 
millones de pesos, por lo que ana-
lizarán la capacidad financiera 
del municipio para determinar 
la mejor estrategia de pago.

“Estamos terminando de reci-
bir la documentación, en breve 
daremos un informe de ello, tene-
mos finiquitos no pagados, laudos 
ya fincados, vamos a establecer 
una estrategia adecuada para pa-
gar con la capacidad financiera lo 
que se debe,porque los derechos 
laborales son sagrados”, señaló 
Ricardo Moreno.

MIRIAM VIDAL 

Con la suspensión de los parquí-
metros en las calles del centro 
de Ecatepec, reaparecieron los 
franeleros que apartan lugares y 
piden una aportación económica 
a los conductores por estacionar-
se en las calles. 

Desde el primer día de la nueva 
administración, el Cabildo aprobó 
suspender por tiempo indefinido 
el funcionamiento de estos apa-
ratos que comenzaron a operar 
en 2021.

Una vez que se dio a conocer 
la medida, los franeleros comen-
zaron a aparecer en las calles del 
primer cuadro, sobre la avenida 
Juárez, Vicente Villada, Agricul-
tura y Vía Morelos, por ejemplo. 

En las máquinas del parquíme-
tro se colocaron letreros impro-
visados en cartulinas y escritos 
a mano, para informar sobre la 
medida y , aunque algunos ya han 
sido arrancados, los propios veci-
nos de la zona  y comerciantes los 
reforzaron, pues indicaron que 
las calles son públicas.

La presidenta municipal de 
Ecatepec, Azucena Cisneros 
Coss, indicó que se hará una eva-
luación sobre la permanencia de 
los parquímetros.

Por el momento, la concesión 
a ParquiOmega no está vigente, 
por lo que un comité se encuentra 
haciendo un rediseño.

Explicó que están en pláticas 
con los vecinos de la zona centro 
del municipio, con quienes se 
acordarán en qué calles se deben 
sumar más parquímetros y dónde 
se tendrán que eliminar.

Los parquímetros de Ecatepec 
fueron instalados con el objetivo 
de regular el estacionamiento de 
vehículos automotores en la vía 

pública y mejorar la movilidad en 
la zona.

Desde el inicio de su funcio-
namiento hubo inconformidad 
entre la población, sobre todo de 
habitantes de las zonas en la que 
fueron instalados.

La tarifa por hora del parquí-
metro era de 12 pesos, pero an-
tes de que se colocaran, había 
franeleros que imponían cuotas 
de hasta 25 pesos por un cajón 
cercano a la explanada del Pala-
cio Municipal.

MIRIAM VIDAL

La presidenta municipal de Eca-
tepec, Azucena Cisneros, informó 
que se investiga la presunta asig-
nación de finiquitos millonarios a 
cuatro familiares del ex alcalde y 
diputado federal, Fernando Vilchis.

Uno de los recibos por 253 mil 
600 pesos se otorgó a nombre de 
quien fue identificada como la 
madre del ex alcalde, Albertina 
Contreras Velázquez, fallecida en 
agosto de 2018, cuando Vilchis era 
alcalde electo.

Expuso que a seis días de iniciada 
su gestión, se han detectado reci-
bos expedidos por la administra-
ción saliente a personas que por sus 
apellidos fueron relacionados con 
el legislador.

“Estos cuatro funcionarios tie-
nen un finiquito asignado que esta-
mos investigando en qué momento 
fue pagado, si fue pagado o cuál es 
el estado que guarda”, indicó.

Detalló que los involucrados te-
nían plazas en diversas áreas del 
municipio, incluso en el Sistema 
de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento de Ecatepec (SA-
PASE), en la que fue necesaria 
la intervención del gobierno del 
Estado de México para pagar el 
salario a los trabajadores.

Los otros recibos tienen montos 
de un millón 775 mil pesos; otro 
por un millón 681 mil pesos y uno 
más por un millón 139 mil, que to-
tal suman casi 5 millones.

“Denunciar este tipo de presun-
tos abusos tiene el objetivo de en-
fatizar que no tolerarán desfalcos 

y anomalías. Reitero, los estamos 
investigando, es documentación 
que hemos encontrado, que es ve-
rídica”, apuntó.

Fernando Vilchis emitió una 
tarjeta informativa sobre los su-
puestos pagos millonarios a favor 
de Justino Contreras Contreras, 
Albertina Contreras Velázquez, 
Marin Contreras Contreras y De-
metrio Contreras Contreras.

Aseguró que no se hizo ningún 
pago fuera de la ley a dichas perso-
nas, pues es personal sindicalizado 
por el Suteym, que está en la plan-
tilla de trabajadores del municipio 
y no han sido liquidados. Agregó 
que los documentos dados a cono-
cer no son válidos porque carecen 
de sellos y firmas de la Tesorería.
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En total, los 
cuatro recibos 
emitidos 
suman casi 
5 millones 
de pesos

LOS BENEFICIADOS SON FAMILIARES DEL EXALCALDE

Investigan en Ecatepec 
finiquitos millonarios

 La alcaldesa de Ecatepec, 
Azucena Cisneros, dijo que se 
investigará el estatus de los 
finiquitos a familiares de su 
antecesor. Foto Especial

Uno se expidió favor de la madre de  
Fernando Vilchis, fallecida en 2018

Suspenden parquímetros 
y reaparecen franeleros

Recauda Toluca 52 mdp 
en primeros días de 2025

Toluca 
suspende 
multas e 
implementa 
tres operativos

AURA MORENO 

El alcalde de Toluca, Ricardo 
Moreno Bastida, informó que los 
próximos tres meses se suspen-
derá la aplicación de infraccio-
nes a conductores, pero habrá 
tres operativos vehiculares: Al-
coholímetro, Verificación Am-
biental y Moto Segura; el último 
para evitar que familias enteras 
viajen en motocicletas.

Dijo que los operativos no se 
harán con fines recaudatorios, el 
objetivo será prevenir  acciden-
tes y salvar vidas. 

Después, a partir del segundo 
trimestre del año, identificarán 
polígonos específicos para es-
tablecer límites de velocidad, 
espacios prohibidos de estacio-
namiento y en general lo que 
establece la norma. 

Algunas infracciones marca-
das en el bando municipal son: 
usar motocicleta sin casco; con-
ducir con personas, objetos en 
las piernas o con mascotas; obs-
truir el paso a peatones y ciclis-
tas; oscurecer cristales; pasarse 
el semáforo en rojo, entre otros.  

Otorgan permisos a 
vendedores ambulantes

Por otro lado, el presidente mu-
nicipal compartió que otorgaron 
permisos temporales hasta el 6 
de enero a comerciantes infor-
males para que vendieran sus 
productos de temporada. 

“Muchas familias compran 
juguetes para venderlos. Dimos 
una pequeña autorización en la 
explanada del Mercado Juárez  
que termina el día 6 por la no-
che”, detalló. 

Sin embargo, agregó que no 
permitirán que el comercio am-
bulante se apodere de la vía pú-
blica, por lo que seguirán los ope-
rativos para evitar que se instalen 
en calles como Isidro Fabela, 5 de 
Mayo y el Centro Histórico. 
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MIRIAM VIDAL 

Para motivar a los contribuyentes 
a pagar sus impuestos de predial y 
agua, en Texcoco se ofreció una ri-
fa de dos automóviles modelo 2025 
y 10 motocicletas.

El presidente municipal, Nazario 
Gutiérrez Martínez, explicó que se 
trata de una estrategia que premia 
a quienes estén al corriente en sus 
pagos y estimular a los rezagados.

El pasado 1 de enero, el Cabildo 
de Texcoco aprobó los descuentos 
en impuesto predial y agua, que 
corresponden a 8% para quienes 
acudan a las cajas en enero; 6% pa-
ra los contribuyentes de febrero y 
4% para los que acudan en marzo; 
además de descuentos adicionales 
a quienes estén al corriente en los 
últimos dos años.

Desde el pasado 2 de enero, los 
contribuyentes llegaron de manera 
constante para cumplir con el pago 
de sus contribuciones.

Las autoridades instalaron una 
carpa en el patio del Palacio Mu-
nicipal. Personal administrativo 
instaló computadoras para aten-
der de manera rápida a los con-
tribuyentes que acuden a realizar 
sus pagos.

A su vez, instalaron  buzones, en 
donde los contribuyentes deberán 

depositar una copia de la ficha de 
pago con la que van a participar 
y en la que deberán de colocar su 
nombre, dirección y un número 
de teléfono para  ser contactados.

“Todos los que pagan en tiem-
po y forma sus impuestos y el 
derecho de agua potable tienen 
la oportunidad de participar y 
poder llevarse alguno de los pre-
mios, pero lo más importante es la 
oportunidad de participar todos 
de la mano para mejorar nuestro 
pueblo de Texcoco”, indicó Gutié-
rrez Martínez.

La rifa de los dos automóviles 
y las motonetas se llevará a cabo 
en abril próximo.
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En Texcoco,  
se rifará un 
automóvil, así 
como motocicletas 
para los 
contribuyentes 
puntuales.

ALEJANDRA REYES 

De acuerdo con datos de la Junta de 
Caminos, alrededor de 230 puentes 
peatonales, de 468 registrados en 
Naucalpan, Tlalnepantla, Ecatepec, 
Nezahualcóyotl, Chimalhuacán, Ix-
tapaluca, Los Reyes la Paz y Chalco 
son peligroso debido a las pésimas 
condiciones estructurales en las 
que se encuentran. 

Ulises Valdés, director de Dere-
chos de Vía de la Junta de Caminos, 
dio a conocer que las estructuras 
peatonales son de alto riesgo para 
la población que las transita, pues 
las empresas de publicidad, para 
colocar los materiales de exhibi-

ción, realizaron modificaciones y 
dañaron los espacios, sin que die-
ran reparación o mantenimiento. 

El funcionario público explicó 
que esto también se debe a la falta 
de regulación en los permisos de 
la publicidad, toda vez que las em-
presas encargadas de colocar es-
pectaculares, mantas y materiales 
de exposición visual publicitaria 
utilizan espacios prohibidos y no 
cuentan con los permisos corres-
pondientes.  

Señaló que solo cuatro empresas 
tienen documentación en orden: 
Rentable, ATM, Publicidad del 
Oriente y Grupo GAP.

“Todos los que están en vía pú-
blica no tienen elementos para 

acreditar la propiedad y no están 
permitidos, sobre todo los que se 
ubican en franjas separadoras, 
gazas de incorporación y muros 
separadores”, resaltó.

Anunció que 80% de las empre-
sas dedicadas a la publicidad en 
espacios públicos, como puentes 
peatonales, espectaculares, vallas, 
entre otros; se encuentran fuera de 
reglamentación. 

“Se puede ver que varios espec-
taculares se han retirado; en espe-
cial los de puentes peatonales que 
representaban un riesgo; pues al 
momento de colocarlos hicieron 
perforaciones de la cimentación 
de los puentes. La mayoría de las 
empresas que se encuentran en 

puentes viales no están regula-
rizadas, porque están en lugares 
prohibidos, sin considerar el regla-
mento de uso y aprovechamiento 
del derecho de vía”, comentó.

Anunció  que la Junta de Ca-
minos de la entidad se apega a la 
ley, por lo que ha encontrado di-
versas irregularidades, prácticas 
adquiridas en sexenios pasados, 
así como administraciones muni-
cipales; lo que ha incomodado a 
los empresarios. 

Expuso que las autoridades 
municipales no tienen la facul-
tad de autorizar la venta, renta 
o permisos de exposición de pu-
blicidad, pues corresponde única-
mente al gobierno estatal y será 

para este año que concluyan con 
la legalización y regulación de 
las organizaciones involucradas, 
para ofrecer seguridad, claridad 
y transparencia a la ciudadanía. 

Aún no se ha dado a conocer 
quién se encargará de la repara-
ción y mantenimiento a los daños 
ocasionados. 

MODIFICARON ESTRUCTURAS EMPRESAS DE PUBLICIDAD

Son peligrosos 50% de 
los puentes peatonales
Municipios del oriente de la entidad los más afectados 
por empresas irregulares, las cuales hacen uso de 
espacios prohibidos y no consideran el reglamento 

 Los daños a las estructuras 
peatonales son, en mayoría, 
debido a la intervención 
de empresas irregulares 
de publicidad que no 
se responsabilizan del 
mantenimiento a los espacios 
públicos. Foto Especial. 

GERARDO GARCÍA

La diputación permanente recibió 
una miscelánea de ocho iniciativas 
por parte del Ejecutivo estatal, en-
tre las que destacan la propuesta 
de la desaparición de la Comisión 
para la Protección contra Riesgos 
Sanitarios, así como la restric-
ción de plásticos de un solo uso,  
con sanciones.

Las propuestas legislativas fue-
ron canalizadas a distintas comi-
siones legislativas para su análisis, 
discusión, dictaminación y apro-
bación en las próximas semanas.

En general las iniciativas abor-
dan problemáticas en salud, me-
dio ambiente, educación, agua, 
seguridad social y la desincorpo-
ración de un inmueble.

De las propuestas, el diputado 
local de Morena, Gerardo Pliego 
Santana, anunció que busca re-
formar las leyes de eventos públi-
cos y la que regula a los centros 
de asistencia social, así como las 
adopciones.

Las formulaciones también in-
cluyen la ley que crea el organismo 
público descentralizado Comisión 
para la Protección contra Riesgos 
Sanitarios del Estado de México 
(Coprisem), al argumentar que ca-
rece de sustento legal sólido, por 
lo que se propone su abrogación.

El legislador indicó que los 
recursos humanos, materiales y 
financieros podrían transferirse 

al Instituto de Salud del Estado 
de México (ISEM) para continuar 
con su objetivo: proteger a la po-
blación contra riesgos sanitarios, 
al ofrecer plena autonomía finan-
ciera y administrativa.

El diputado de MC, Jorge Ji-
ménez Martínez, presentó la pro-
puesta para reformar el código 
para la biodiversidad estatal, en 
materia de restricción de plásticos 
de un solo uso.

Indicó que ésta busca definir 

los residuos, además de concien-
tizar sobre el impacto ambien-
tal que implica el uso y manejo 
inadecuado para establecer la 
prohibición y sanción a quien 
otorgue de manera gratuita pro-
ductos plásticos de un solo uso en 
unidades económicas.

Reciben los diputados locales  
ocho iniciativas del Ejecutivo

 Las propuestas realizadas 
serán analizadas las próximas 
semanas. Foto Emilio Varela

Rifan autos y motos 
para contribuyentes 
cumplidos de Texcoco
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Son peligrosos  50% de puentes  
peatonales en Valle  de México
● Deterioro, por  
la intervención  
de publicidad 
irregular 

● No hay 
responsabilidad
en los daños
ocasionados

● Naucalpan,
Ecatepec, Chalco, 
entre los más 
afectados

● Desconocen 
quién reparará las
estructuras en 
mal estado 

ALEJANDRA REYES/ P.7

 

ALEJANDRA REYES/ P. 2

Inservibles, la 
mitad de patrullas 
de Naucalpan

Ayuntamiento de 
Toluca recauda 52 
mdp en primeros 
días de 2025

● Hay 475 unidades: 
117 son arrendadas y 
357 son propiedad del 
municipio; la mayoría 
están descompuestas

● La recuadación en la capital 
mexiquense sumó por el cobro 
de agua 30 millones de pesos, 
mientras que 22 millones de 
pesos corresponden al pago 
de predial. El excedente se 
usará en obras públicas, en 
las que se invertirán alrededor 
de 600 millones de pesos. Los 
ingresos podrían aumentar si la 
ciudadanía cumple en tiempo y 
forma. El Ayuntamiento exhortó a 
los contribuyentes a aprovechar 
los descuentos vigentes hasta 
marzo, afirmó el presidente 
municipal Ricardo Moreno. Aura 
Moreno P. 5 

▲ En algunos municipios del Estado de México, los gobernantes 
recurren a prácticas religiosas cuando se trata de entregar material 
que estará al servicio de la comunidad, como la inauguración de 
instalaciones o la apertura de espacios públicos. A veces por fe, 
otras por costumbre, las más, por quedar bien ante un segmento de 

la población. En Almoloya de Juárez, el alcalde, Adolfo Solís Gómez, 
al entregar 30 patrullas nuevas que fortalecerán la vigilancia en 85 
pueblos y 10 fraccionamientos que forman la demarcación, recurrió 
a la ayuda celestial para la protección de su comunidad. 
 Foto Emilio Varela. 

Divinos usos y costumbres

● El presidente 
municipal anuncia 
dignificación del 
organismo de 
seguridad

COLUMNA

ANÁLISIS EN BLANCO Y NEGRO

Eduardo Blanco                                              P. 4
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